

## Sellan los túneles de Guadalajara

**GUADALAJARA.** El Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Jalisco (SIAPA) comenzó ayer a cubrir y rellenar los túneles localizados el sábado pasado en la colonia Independencia, a pesar de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tenía programada una inspección este martes. **Pág. 8**



DEJAN DE LADO INSPECCIÓN DEL INAH

# Sellan túneles en Guadalajara

**El hallazgo ocurrió luego de que un vecino pidió apoyo para cubrir lo que suponía era un socavón**

**JUAN PABLO TOLEDO, ISAURA LÓPEZ Y VÍCTOR CHÁVEZ/El Occidental**  
**G**UADALAJARA. El Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Jalisco (SIAPA) comenzó este lunes a cubrir y rellenar los túneles localizados la semana pasada en la colo-

nia Independencia de Guadalajara, por lo que ya no esperó la llegada del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), que tenía prevista una visita para hoy con el fin de hacer una inspección.

Ayer los trabajadores del SIAPA echaron arena y cal a la zanja, para luego aplanar. Les dijeron a los vecinos que otra de-



pendencia pasará a reponer el concreto.

El hallazgo ocurrió luego de que uno de los vecinos de la colonia, el señor Juan Carlos Navarro, pidió apoyo a las autoridades para cubrir lo que suponía era un socavón a las afueras de su cochera.

Al abrir la calle se encontraron con que en vez de un hoyanco había una serie de túneles con muros definidos y tallados. Residentes presumieron que se trataba de galerías pluviales e incluso de túneles hechos en la época cristera, que son comunes en distintos puntos de la Zona Metropolitana.

Lo revisado hasta ahora deja a la vista lo que parece ser un túnel de 1.80 metros de alto y 90 centímetros de ancho, donde perfectamente una persona puede desplazarse a pie.

Hay dudas respecto a que en vez de túneles por filtración de agua, por su impecable construcción pudiera tratarse de galerías filtrantes o galerías de captación, una estructura subterránea muy común en 1730, a partir de cuando se construyeron por varios rumbos de Guadalajara con la finalidad de captar las aguas subterráneas.

DAVID TAMAYO / EL OCCIDENTAL



**Iniciaron trabajos** para sellar los túneles hallados el fin de semana

